

# Sitzung 2015-06-17

Protokoll
Datum=17.06.2015
Zeit=18:47 -
Protokollant= Viktor, Benjamin, Stefan
Redeleitung=Nadja
Anwesende=Andy W., Rebecca (bis zur Pause), Johannes A. (bis zur Pause), Tobias H., Tobias O., Jannik, Benjamin, Viktor, Julian H., Jonas, Chris, Nicole, Daniel, Jan H., Kathrin, Andreas K. (bis zur Pause), Nadja, Stefan P., Michael R., Simone, Max, Julius, Johannes L., Christian (bis zur Pause)

## Post

- Diverse Einladungen

## Emails

[keine]

## Mitteilungen

- Diesen Samstag ist Putzen mit Fachschaftsfrühstück. Bisher haben sich vier Teilnehmer\*innen gemeldet. Falls es nicht mehr werden, wird der Termin verschoben.
- Terminumfrage für spam@ (Arbeitstitel) ist draußen. Bitte eintragen.
- Immer noch Reste vom Sommerfest im FS-Kühlschrank.
- Morgen endet die Hochschulwahl. Es sind alle eingeladen, bei der Auszählung ab 14:30 im Bistro der Mensa zu helfen. Später kommen ist möglich, früher gehen auch. Es gibt Schnittchen!
- Wir haben noch keine Master-Ophasenleitung. Andy meldet sich freiwillig.
- Es werden auch noch weitere Orgas und Helfer gesucht. Insbesondere fehlen noch Orgas für die verschiedene Inforze, das Feedback und die Koordination mit verwandten Studiengängen (JBA, Lehramt, ...)

- Es wird ein Brainstorming zum Motto der nächsten Winterophase veranstaltet werden. Details folgen über die Liste.
- Wir haben (auch) die Mailadresse fachschaft{ät}informatik.tu-darmstadt.de
- Tobias H. kann doch nicht an der Absolventenfeier teilnehmen. Es gibt aber bereits mindestens zwei Teilnehmer
- 

“

## Termine

- 18.6 Schülerinnen-Schnuppertage
- 15-18.6. Hochschulwahl
- 19.6., 16:00 - 18:00 Uhr (E202): UA LuST und UA Reakkreditierung treffen sich um Probleme in der Grundlehre im nächsten WiSe zu diskutieren. Es geht um Verschiebungen und Probleme, die durch die Umstellung auf die neue Prüfungsordnung entstehen).

## Rückblick

- Es wurde eine Master-OPhaseleitung gesucht (die jetzt in dieser Sitzung gefunden wurde)
- Sommerfest fand statt.
- Die Sitzung letzte Woche ist ausgefallen worden
- Statt einer KIF 43,3 wird das PET 44.0 (Panikentsorgungstreffen) stattfinden (es ist keine KIF, weil nur bestimmte Leute eingeladen werden und die Einladung sich explizit nicht an alle richtet)

“

## Unterausschüsse & Gremien

### FBR

- Es wird ein neues Graduiertenkolleg zu Privatheit und Vertrauen für mobile Nutzer geben
- Die Begehung zur Reakkreditierung wird voraussichtlich Anfang des kommenden Semesters stattfinden
- Die Gastprofessur für Prof. Sarah Harris ist genehmigt

- Im nächsten Wintersemester wird das Lehrangebot bereits auf die neuen POs umgestellt
- Die neuen Studiengänge werden vorläufig akkreditiert
- Der Strukturplan wurde verabschiedet
- Der Fachbereich hat sich dafür ausgesprochen die Alvin-Walther-Medallie zum Robert-Piloty-Preis umzuwidmen und bei der Erarbeitung des Konzeptes mitzuarbeiten

## FSK

- Die Juni-FSK war sehr schlecht besucht. Es wurden keine Themen ernsthaft behandelt. Die Verpflegung durch die Baulng-FS war aber vorbildlich.

## Treffen bzgl Servicelehre der Mathematik

- Teilnehmer von Fachbereich Informatik, Fachbereich Mathematik, Fachschaft Informatik und Präsidium
- Es stehen Zielvereinbarungen beim FB Mathe an, die unter anderem die Servicelehre umfassen müssen. Dazu soll der Bedarf ermittelt werden
- Es wurde diskutiert, ob FGdI (1&2) von der Informatik veranstaltet werden soll. Dies erscheint unrealistisch.
- Die Qualität der Lehre scheint sehr stark zu schwanken, wenn Dozenten wechseln. Kontinuität wäre vorteilhaft. Mehr e-learning scheint eine mögliche Lösung zu sein.
- Die Fachschaftsvertreter haben sich stark dafür ausgesprochen, den Treffpunkt Mathematik auf jeden Fall beizubehalten.
- Während des Gesprächs wurde jedoch deutlich, dass auch innerhalb des Fachbereichs Informatik die Servicelehre sehr unterschiedliche wahrgenommen wird. Deshalb soll es zunächst ein fachbereichsinternes Gespräch darüber geben.
- Es wird von Dozentenseite als Problem wahrgenommen, dass Kompetenzen, die Studis in Mathe 1 & 2 und FGdI 1 & 2 lernen sollten, und die in späteren Veranstaltungen gebraucht werden, häufig nicht da sind, was die Qualität des ganzen Studiengangs verschlechtert. Hier herrscht Ratlosigkeit, eine Patentlösung gibt es nicht. Über die Frage, ob die Ursache des Problems in mangelndem Vorwissen (aus der Schule) oder in mangelnder Qualität der Veranstaltungen liegt, gibt es Uneinigkeit.

## UA OSA

- Am Donnerstag den 11.06. fand ein Workshop zu den Inhalten des Online-Self-Assessments statt (an dem auch zwei Vertreter des UA OSA teilgenommen haben).
- Es ging um Erwartungen, die Studienanfänger\*innen an das Studium haben könnten und Anforderungen, die der Fachbereich an neue Studierende hat
- aus beidem sollen mögliche Fragen für Teil 1 des OSAs erarbeitet werden
- Teilnehmer\*innen müssen dann jeweils angeben, ob die Aussage ihrer Meinung nach zustimmt, oder nicht

- Zudem wurde die generelle Form für Fachaufgaben (OSA Teil 2) erläutert
- diese werden in näherer Zukunft von den Instituten des Fachbereichs erarbeitet werden
- Die Ophasen-Klausur soll dem Fachbereich zur Verfügung gestellt werden, um daraus Inspiration für die Fachaufgaben zu nehmen.

## UA Verein

- Die Vereinssatzung ist im Wesentlichen fertig. Ansprechpartner ist Stefan P.
- Wir suchen noch (gute/lustige/kreative/außergewöhnliche) Ideen für Vereinsnamen.  
Vorschläge an Stefan P. oder UA Verein

## Aufgaben

## TOPs

## FSK-Intern Mailingliste (Stefan)

Es gibt eine FSK-Intern-Liste, auf denen zwei Fachschaftler draufstehen (das ist so von der FSK gewünscht). Diese haben die Verantwortlichkeit dafür, was von dieser Liste an fs@ weitergeleitet wird. Laut FSK-Beschluss sollen auf dieser Liste keine anderen Mailinglisten stehen. Derzeit wird nicht alles von dieser Liste weitergeleitet an fs@, weil es z.T. für irrelevant befunden wird. Es wird vorgeschlagen, dass wieder alles an fs@ weitergeleitet werden soll. Außerdem möchte Stefan auf diese Liste gesetzt werden. Johannes A. bietet ihm seinen Platz auf der Liste an. Dieser Verteiler wird derzeit quasi nicht mehr genutzt bzw. darüber werden nur Nachrichten verschickt, die sowieso öffentlich sind. Auf der FSK wird über die Zukunft des Verteilers diskutiert werden.

## FSS-Kram (FSS)

- Der Fachbereich beschafft eine neue Festplatte für den Fachschaftsserver.
- Technik-Altbestände von FSS werden an das Computerwerk gespendet.
- Serveraktualisierung steht an: Update auf Debian 8, Aufteilung auf (zusätzliche) VMs, Bereinigung der Altaccounts, Einrichtung einer allgemeinen Test-VM (Spielwiese) für aktive Fachschaftler
- Andy gehört jetzt zu FSS und bekommt die Zugangsrechte zum Serverraum

“

# Teilnahme Monitoringgespräch (Johannes A.)

- Im November soll ein Gespräch zwischen Fachbereich und Präsidium stattfinden
- Dieses soll das erste von regelmäßigen Monitoringgesprächen sein, die die Umsetzung des Maßnahmenkatalogs beobachten.
- Erklärung: vor wenigen Jahren wurde eine Evaluation des Fachbereichs durchgeführt. Aus dem dazu entstandenen Selbstbericht und der Begehung wurde von externen Gutachtern ein Bericht erstellt.
- Als Konsequenz aus der Evaluation wurden in Kooperation mit dem Präsidium Zielvereinbarungen ausgearbeitet und daraus ein Maßnahmenkatalog erstellt. Die Umsetzung der dort gelisteten Maßnahmen soll durch diese Treffen überwacht werden
- Es werden dringend ein oder zwei studentische Teilnehmende gesucht
- Es gibt zwei mögliche Termine: 5.11. / 26.11.
- Nadja geht dorthin (und vertritt teilweise die Fachschaft und teilweise das Team der Gleichstellungsbeauftragten)
- Stefan P. wird sie begleiten. falls das nicht geht wird stattdessen Julian mitkommen.

## Tische für FS (Michael)

- Michael braucht in der Pause Leute, um Tische für die FS aus dem Möbellager zu holen.
- In der Pause wurden die Tische geholt.

## Kaffeemaschinenreinigung (Andreas K.)

(entfällt)

## Bindegerät (Tobias)

- Im Inboxpad wurde vorgeschlagen, eine Bindungsmaschine anzuschaffen, mit denen sich alle Studierenden Skripte günstig binden können
- Eine solche Anschaffung betrifft nicht wirklich die Fachschaft.
- Laufende Kosten können nicht von der FS getragen werden.
- Das Dekanat sollte diesbezüglich angesprochen werden.
- Anschaffung, Wartung und Ort müssten noch geklärt werden.
- Der ISP steht hierfür wohl nicht zur Verfügung, die Platzierung im Pool würde sich allerdings anbieten.
- Die Platzierung an Uni-zentraler Stelle wurde angeregt.
- Die Fachschaft scheint hierfür nicht die richtige Anlaufstelle zu sein.

- Tobi bietet sich aber an, bei AStA und HRZ nachzufragen, ob diese so etwas bereits haben oder einrichten wollen (und die Frage im Inboxpad zu beantworten)

## Event Bogenschießen (Kathrin)

- Es besteht die Möglichkeit, bei dem Bogenschützenverein von Kathrin an einem Samstag Bogen zu schießen. >
- Es gäbe eine Teilnehmerbegrenzung von 12 (allerhöchstens 17 Personen)
- Spontan melden sich 10 Interessenten
- Kathrin schickt eine Doodle-Umfrage mit möglichen Terminen über die Liste. Andere Fachschaftler, die nicht auf der Liste stehen aber Interesse haben, sollen sich direkt an Kathrin wenden.

## AK Vorstellung (Julius)

- Unsere Teilnehmer an der KIF haben an diversen Arbeitskreisen teilgenommen oder sie geleitet
- Heute sollen AKs vorgestellt werden, die von unseren Teilnehmern angeboten wurden. Nächste Woche sind besuchte AKs dran.
- Fundsachen-AK
- Manche Fachschaften haben eine eigene Fundsachenkiste/ein eigenes Fundsachenbüro, dass Material eine Zeit lang vorhält
- Rechtlich ist es wichtig, dass die offiziellen Fundbüros von diesen eigenen Stellen wissen und auf diese verweisen können
- Es besteht die Möglichkeit, Fundsachen per Wiki anzusagen und dies dem offiziellen Fundbüro mitzuteilen.
- Man kann auch Fachschaftsexterne Fundsachen ablehnen und nur Fundsachen aus dem FS-Raum aufheben.
- Die Lage des offiziellen zentralen Fundbüros der Uni ist in der Fachschaft nicht bekannt.
- Das Ablehnen von Fundsachen könnte dazu führen, dass Fundsachen komplett verschwinden, da offizielle Stellen zu weit weg sind.
- Die Dokumentation, wann und wohin Fundsachen weitergegeben werden, muss erfolgen, zur Not gegen Bescheinigung von der Fundbürostelle.
- Um die Diskussion zu verkürzen, soll das offizielle Fundbüro festgestellt werden. Andy sucht.
- <https://www.fachschaft.informatik.tu-darmstadt.de/wiki/Fundsachen>
- Wahlwerbung
- Es wurden Vorschläge zur Wahlwerbung sowie deren wahrgenommener Erfolg vorgestellt
- Welche Verfahren es gibt und inwieweit sie bei uns bereits eine Wirkung hatten wurde im KIF-Wiki hinterlegt
- Die Wahlbeteiligung steigt erfahrungsgemäß, wenn zusätzliche basisdemokratische Entscheidungen der Wahl angehängt werden.
- Kinder auf BuFaTas

- Es geht um Kleinkinder (unter 6 Jahren)
- Für die Versicherung ist das Alter der Teilnehmer größtenteils egal (außer: Haftung bei Schaden, der durch Kinder entsteht, während die Eltern ihre Aufsichtspflicht *nicht* verletzt haben)

“

- Kinder sollen nicht offiziell eingeladen werden, wer sein Kind/Hund/Sonstiges mitbringen will, soll vorher Bescheid sagen
- Wickelräume, Rückzugsräume, usw. müssen vor der KIF festgestellt werden. Gesonderte Unterbringung u.ä. sind individuell zu klären
- Eignungsfeststellungsverfahren
- Es geht um Verfahren, die die Studienzulassung beschränken (durch Gespräche, Tests u.ä., nicht durch eine statische Platzbeschränkung/NC).
- An unserer Uni will der Fachbereich E-Technik ein solches Verfahren einführen
- Im AK wurden Gründe für solche Verfahren diskutiert und überlegt, in welchen Fällen ein Eignungsfeststellungsverfahren dafür sorgen kann, diese Probleme zu verringern
- Im AK wurde eine Resolution entworfen, dass solche Verfahren nicht mit dem Ziel der Senkung der Abbrecherquoten eingesetzt werden sollen
- Im Abschlussplenum wurde eine abgeänderte Resolution verabschiedet, dass jeder mit einer Hochschulzugangsberechtigung jedes Fach studieren dürfen soll und dass die Universitäten dafür sorgen sollen, dass die nötigen Informationen zu einer angemessenen Wahl des Studienfachs möglich wird.
- Das Eignungsfeststellungsverfahren scheint nicht unbedingt zur Verbesserung der Abbrecherquote zu führen, zumindest sind uns derzeit keine entsprechenden Studien bekannt.
- Fachschaftslogos -- Was kann, was soll, was muss?
- Welche Kriterien muss/sollte/kann ein Logo erfüllen?
- Das Logo soll laut KIF repräsentieren und assoziieren, nicht aber provozieren und alltagstauglich sein (ohne weitere Erklärung im Umgang mit beliebigen Personen verwendbar)
- Danach wurden etliche Designideen für FS-Logos entworfen
- Fachschaftswebseiten -- Wie viel Chaos und Verwirrung kann man vermeiden?
- Die unterschiedlichen Fachschaften verwenden eine Vielzahl von Systemen, von statischen HTML-Linksammlungen bis zu ähnlich heterogenen Systemlandschaften wie bei uns
- Unsere Kategorisierung nach Adressaten ist weniger gängig, da die Zuordnung uneindeutig sein kann, wurde aber generell positiv angenommen
- Nadja stellt eine Liste von Dingen zusammen, die auf einer typischen Seite vorhanden sein sollten

## DN42 (Christian)

Erneut vertagt

# Sommerfest 2016 (Tobias / Jan)

- Das Sommerfest 2015 wurde (eigentlich) zu kurzfristig geplant
- Vorteil einer frühzeitigen Planung: Größere Auswahl bei Terminen, größere Auswahl bei Anbietern für Mietsachen, fristgerechte Anmeldungen bei Dezernaten usw.
- Tobias H. meldet sich freiwillig, um an der Orga teilzunehmen. Es wird ein Co-Orga empfohlen, sowie die beratende Mithilfe eines erfahrenen Sommerfest-Orgas.
- Michael wird in Zukunft weniger helfen können, Jan H. steht allerdings für Fragen zur Verfügung.
- Ein weiterer Co-Orga soll möglicherweise zu einem späteren Zeitpunkt gefunden werden.
- Andy meldet sich als Co-Orga.
- Das Hörsaalduell sollte frühzeitig organisiert werden.

## Wahlwerbung (Nadja)

- Im Inboxpad steht ein Kommentar aus Facebook: Die Wahlwerbung wurde als mangelhaft empfunden, der Vorschlag war eine sehr umfangreiche, zweisprachige E-Mail, in der Zweck und Kandidaten der Hochschulwahl (alle Gremien) vorgestellt werden sollen
- Vorschlag: Es soll eine zentrale Webseite (von uns) geben, die alle Infos über die Wahl sammelt. Bisher existiert [d120.de/wahl](http://d120.de/wahl), ist noch etwas vorläufig.
- Es ist schwierig, FSR- und FBR-Kandidaten einzeln vorzustellen (und eigentlich nicht nötig, weil wir als Gemeinschaft/Liste und nicht mit einzelnen Programmen und Zielen antreten)
- Es bestehen große Unterschiede zwischen uniweiten und Fachbereichs-Gremien, die vielen nicht klar sind (Insbesondere, dass keine Fachschaftler (in ihrer Rolle als Fachschaftler) in UV und StuPa gewählt werden).
- Manche Leute scheinen einen Wahlvorschlag der eigenständigen Informationsaufbereitung vorzuziehen.
- Die Informationen sind da draußen, Leute können sich informieren.
- FBR und FSR sollten sich als Listen vorstellen, nicht als Einzelpersonen.
- Es wird ein Freiwilliger gesucht, der das Thema im Auge behält.
- Versoben in AK Wahlwerbung

“

## Sonstiges

•



## Fachschaftsaccount für Simone S.

- Weil Simone KIF-Orga und Arbeit an AK Logo und Inforzen macht, braucht sie einen Fachschaftsaccount.

Beschluss		
Soll Simone einen Fachschaftsaccount bekommen?		
Ja	Nein	Enthaltung
17	0	1

## Schließrechte für Chris

- Weil Chris im Feedbackteam ist, bräuchte er die entsprechenden Schließrechte (Fachschaft + Poststelle)

Beschluss		
Soll Chris Fachschaftsschließrechte sowie Schließrechte für die Poststelle bekommen?		
Ja	Nein	Enthaltung
14	0	4

“

## Fachschaftsaccount für Tobias H.

- Weil Tobias das nächste Sommerfest organisiert, braucht er einen Fachschaftsaccount.

Beschluss
-----------

<i>Soll Tobias H. einen Fachschaftsaccount bekommen?</i>		
<b>Ja</b>	<b>Nein</b>	<b>Enthaltung</b>
18	0	1

## Fachschaftsaccount für Andy

- Weil Andy an FSS, KIF Orga, Sommerfest Orga und AK Schließfächer mitarbeitet, braucht er einen FS-Account

<b>Beschluss</b>		
<i>Soll Andy einen Fachschaftsaccount bekommen?</i>		
<b>Ja</b>	<b>Nein</b>	<b>Enthaltung</b>
13	0	6

## Schließrechte für Andy

- Weil Andy an FSS, KIF Orga, Sommerfest Orga und AK Schließfächer mitarbeitet, braucht er Schließrechte.

<b>Beschluss</b>		
<i>Soll Andy Schließrechte bekommen?</i>		
<b>Ja</b>	<b>Nein</b>	<b>Enthaltung</b>
9	0	10

Die Sitzung wird geschlossen um 22:29 FSZ.

Revision #1

Created 17 October 2019 16:17:31 by skriptwesen

Updated 22 April 2021 13:33:39 by skriptwesen